## Vorwort des Präsidenten

Liebe Freundinnen und Freunde der Entomologie, nach einer durch die Covid-19-Pandemie bedingten zweijährigen Zwangspause haben wir in diesem Jahr endlich wieder eine Entomologentagung durchführen können. Der Tradition folgend, von Zeit zu Zeit eine Tagung im deutschsprachigen Ausland durchzuführen, haben wir uns diesmal im malerischen Bozen in Südtirol getroffen. Aus insgesamt 14 Ländern kamen die 230 Entomologinnen und Entomologen, die sich zum ersten Mal in Italien zum Austausch neuester Forschungsergebnisse, zum Auffrischen alter und zum Knüpfen neuer Netzwerke zusammenfan-



den. Erfreulicherweise haben sich zur Tagung mehr als 60 neue Mitglieder der Gesellschaft angeschlossen. Berichte über die Tagung, die Eröffnungs- und Abendveranstaltungen, die Preisträgerinnen und Preisträger, die Laudatorinnen und Laudatoren sowie die Mitgliederversammlung finden Sie im vorliegenden Heft. Die Tagung wurde durch die örtlichen Veranstalter hervorragend organisiert. Danken möchte ich an dieser Stelle Frau Prof. Dr. Ulrike Tappeiner. Präsidentin der Freien Universität Bozen, die es uns ermöglicht hat, unsere Veranstaltung an Ihrer Universität durchzuführen. Des Weiteren danke ich Herrn Prof. Dr. Johann Gamber. Vizerektor der Freien Universität Bozen, sowie den Präsidenten der beiden an der Tagung beteiligten italienischen entomologischen Fachgesellschaften, Prof. Dr Marco A. Bologna (SEI) und Prof. Dr. Andrea Battisti (ANIE) für ihre Unterstützung und Grußworte. Für die Organisation der Tagung gilt mein Dank besonders Prof. Dr. Sergio Angeli und Frau Renate Folie sowie ihrem Team von engagierten Studierenden, die für einen reibungslosen Ablauf der Veranstaltung gesorgt haben. Von Seiten des Vorstandes der DGaaE waren besonders Dr. Stephan Blank. Dr. Katja Kramp und unser Geschäftsführer Arne Köhler an der Organisation beteiligt. Ihnen gilt ebenfalls mein Dank.

Während der Tagung haben wir auf der Mitgliederversammlung (Bericht in diesem Heft) die Vorwahl des Vorstandes durchgeführt. Im Unterschied zur vergangenen Wahlperiode werden zwei Mitglieder den Vorstand verlassen. Es handelt sich um Frau Prof. Dr. Annette Reinecke und Herrn Prof. Dr. Dr. hc Bernhard Klausnitzer, denen ich noch einmal recht herzlich für ihren langjährigen Einsatz für unsere Gesellschaft danken möchte. An ihre Stelle treten im neuen Wahlvorschlag, der mit den im Heft beiliegenden Wahlunterlagen zur Abstimmung steht, Frau Dr. Doreen Werner und Frau Dr. Annette Herz. Bitte machen Sie von Ihrem Wahlrecht Gebrauch.

Zwei unserer diesjährigen Preisträger\*innen konnten auf der Tagung nicht persönlich anwesend sein: Prof. Dr. Hannelore Hoch (Meigen-Medaille) und Prof. Dr. Ekkehard Wachmann (Fabricius-Medaille), beide in Berlin lebend. Aus diesem Grund habe ich mich zusammen mit dem geschäftsführenden Kurator des

Fabricius-Komitees, Herrn Dr. Robert Trusch, auf den Weg nach Berlin gemacht und die beiden Medaillen im Hause des Ehepaars Wachmann am 9. Mai 2023 an beide Preisträger\*innen übergeben. Die Freude über die Auszeichnungen war jeweils sehr groß. Herr Prof. Wachmann und der zweite diesjährige Preisträger, Herr Axel Hoffmann, sind die ersten, denen die Fabricius-Medaille im neuen Design verliehen wurden. Denn die Fabricius-Medaille wurde vom Vorstand der DGaaE überarbeitet und zeitgemäßer gestaltet. Anstelle der bisherigen Inschrift »Dem verdienstvollen Entomologen« steht darauf nun »Für herausragende Verdienste in der Entomologie«. Zudem wurde das Logo der DGaaE auf die Medaille übernommen. Die dazu erforderliche Satzungsänderung finden Sie ebenfalls in diesem Heft.

Des Weiteren finden sie im vorliegenden Heft, das endlich wieder mit zwei Ausgaben in diesem Jahr erscheinen wird, Berichte zu den Arbeitstagungen der »Arbeitskreise Medizinische Arachno-Entomologie«, »Zikaden Mitteleuropas« und »Beneficial Arthropods and Entomopathogenic Nematodes«, die nach langen Pandemie-bedingten Pausen erfreulicherweise wieder stattfinden konnten.

Zum Schluss noch ein Hinweis in Sachen der Vermittlung von entomologischen Wissen an die interessierte Bevölkerung: Anfang des Monats wurde eine Folge des ARD-Formates »Planet Wissen« im Studio des Bayerischen Rundfunks in Nürnberg aufgezeichnet, bei der unser künftiges Vorstandsmitglied, die Mückenspezialistin Dr. Doreen Werner, und ich als Studiogäste zum Thema »Invasive Insekten – wie gefährlich sind sie?« eingeladen waren. Die Aufnahme hat viel Spaß gemacht und die Sendung wird am 18.10.2023 bei ARD alpha, WDR und SWR ausgestrahlt werden als auch über die Mediathek abzurufen sein. Vielleicht wollen Sie sich ja eine Stunde Zeit nehmen, um sich die Sendung anzusehen.

Ich wünsche Ihnen einen wunderschönen Sommer mit vielen entomologischen Momenten.

Herzlichst, Ihr Jürgen Gross

– Präsident der DGaaE –

Liebe Mitglieder der DGaaE,

bitte denken Sie daran, bei einem Umzug, dem Wechsel der Arbeitsstelle oder des E-Mail-Providers Ihre neuen Kontaktdaten der Geschäftsstelle unserer Gesellschaft mitzuteilen, damit Sie auch weiterhin die Publikationen der DGaaE bzw. wichtige E-Mail-Informationen erhalten.

Sollten Sie der DGaaE für die Zahlung Ihres Mitgliedsbeitrages eine Einzugsermächtigung erteilt haben, informieren Sie bitte im Falle der Änderung Ihrer Bankverbindung die Geschäftsstelle oder die Schatzmeisterin. Das verhindert zusätzliche Kosten für die Gesellschaft und spart Ihnen Unannehmlichkeiten.